

Anfrage der CDU-Fraktion

öffentlich

Zur Sitzung	Sitzungstermin	Behandlung
Bezirksvertretung Rheinhausen	04.09.2025	Beantwortung der Anfrage

Betreff

**Anfrage der CDU-Fraktion
hier: Fahrradboxen am Bahnhof in Friemersheim**

Inhalt

Am Bahnhof Duisburg-Friemersheim befinden sich seit dem Jahr 2008 mehrere abschließbare Fahrradboxen, die ursprünglich von der Firma „bikey“ betrieben wurden. Diese Firma ist nach aktuellem Kenntnisstand nicht mehr existent.

Auf Nachfrage konnten bislang weder die Deutsche Bahn AG noch die Stadt Duisburg oder der Verkehrsverbund Rhein-Ruhr (VRR) konkrete Angaben zur Eigentümerschaft, zur Zuständigkeit oder zur geplanten Nutzung machen. In mindestens einer der Boxen befindet sich nach Beobachtung noch ein älteres Leihfahrrad.

Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung um Beantwortung folgender Fragen:

Wem gehören die Fahrradboxen am Bahnhof Friemersheim?

Wer ist aktuell für Wartung, Kontrolle und Zugang zuständig?

Ist ein Rückbau, eine Neuvergabe oder eine alternative Nutzung geplant?

Könnte bei fehlender Zuständigkeit eine Übernahme durch die Stadt oder eine Verpachtung an interessierte Bürger oder Vereine geprüft werden?

Die CDU-Fraktion hält eine Nutzung dieser Infrastruktur, insbesondere im Hinblick auf die Förderung des Radverkehrs und die Verbesserung der Umsteigemöglichkeiten am Bahnhof, für sinnvoll.

(OB-01/90-1/96)